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La fiesta fue total el viernes
15 de agosto, festividad
de la Asunción de la Vir-

gen, cuando los estudios de Ra-
dio María Argentina ubicados
en la Ciudad Autónoma de Bue-
nos Aires comenzaron a ser uti-
lizados por la emisora para
transmitir diferentes programas
para todo el país. En pleno ba-
rrio porteño de Villa Ortúzar, es-
te nueva casa radiomariana
abrió sus puertas con el Director
de la Radio, Padre Javier Sote-
ras, siendo el anfitrión de locu-
tores, productores, operados,
voluntarios, difusores y colabo-
radores que bien temprano parti-
ciparon de la bendición de los
nuevos estudios. El clima de fa-
milia fue notable ese día. Los
sacerdotes que forman parte de
la comunidad oblata de San
Roque fueron los responsables
de impartir la bendición: todos
los presentes mostraron un
gran gozo interior, caras son-
rientes y corazones ardiendo

por evangelizar. 
El Padre Soteras agradeció a los
difusores y voluntarios de Bue-
nos Aires "por su fidelidad"; y a
la comunidad de la Parroquia
San Roque "por su bondad y
disponibilidad a la obra de Ra-
dio María". El sacerdote destacó
que en Buenos Aires "el pueblo
está esperando el mensaje de li-
beración, de sanidad, de trans-
formación y de celebración de la
fe que trae el Señor". El Padre
Soteras agradeció finalmente a
Melchor López, Asistente de
Producción Local en Buenos Ai-
res, "por todo el esfuerzo reali-
zado".
Entre los nuevos programas que
se realizan desde Buenos Aires
está "Tiempo de Noticias Prime-
ra Edición", de lunes a viernes
de 7 a 8 horas. Su conductora,
Verónica La Forgia, expresó que
"siempre los inicios de algo pre-
disponen el corazón con expec-
tativas diversas. Las mías van
acompañadas de una confianza

y una alegría inmensas, sabien-
do que Dios en su infinita Mise-
ricordia ha querido que su Radio
se sitúe en Buenos Aires. Tener
la posibilidad de informar desde
muy temprano abre un nuevo
abanico de posibilidades y des-
afíos. Desde mi lugar estoy en-
contrando en el  recorrido de la
información el Rostro de Dios,
ya que Él no esta aislado de la
realidad en la que nos toca vivir
sino inmerso en ella, solo es
cuestión de abrir los oídos del
corazón y poder encontrarlo".
Desde Córdoba, la producción
del noticiero de la mañana lo
concreta Romina Maccarone,

quien indicó que "hacer ´Tiem-
po de Noticias Primera Edición`
es un desafío importante y lindo
que Dios a puesto en mi camino.
Tratamos de no dejar afuera la
realidad que vive nuestra Iglesia
Católica y dar una luz de espe-
ranza al anunciar el Evangelio
de cada día como la Buena No-
ticia por excelencia. Estoy con-
vencida que el Señor te llama a
servir en donde más le haces fal-
ta y que te capacita en el mo-
mento adecuado para lo que Él
quiere que hagas. Somos humil-
des instrumentos en su obra y
debemos ser dóciles ante su vo-
luntad". 

La inauguración de los nuevos estudios de Radio
María en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires fue
una verdadera fiesta. Desde la capital de nuestro 
país, la Radio emite cinco programas cada semana,
afianzando el perfil nacional de la señal mariana.
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Los estudios en Buenos Aires
son una hermosa realidad

"La FFuente", ttodos llos ssábados aa lla ttarde
Desde el sábado 13 de setiembre, todos los sábados de 16 a 18
horas, Marina Rodriguez conduce y produce desde los estudios
de Buenos Aires el programa "La Fuente". Rodríguez está acom-
pañada por miembros de la Renovación Carismática Católica,
con el acompañamiento del Padre Gustavo Jamut. Con esta mo-
dificación de los sábados también cambió el horario de transmi-
sión del Rosario de Niños, que ahora se emite a las 14 horas. De
14,30 a 16 horas hay un espacio de música cristiana.  
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Más de 3000 misioneros participaron en
Quito (Ecuador) del Tercer Congreso
Misionero Americano a mediados de
agosto pasado. Entre las actividades pre-
vistas hubo momentos de reflexión, visi-
tas a casas de familia, análisis de la rea-
lidad y perspectivas de acción. Este
importante evento fue cubierto por la
Familia Mundial de Radio María. 
El Padre Francisco Palacios, Responsa-
ble de la Actividad Editorial de la Fami-
lia Mundial, comentó: "durante el Con-

greso, tres días estuvieron dedicados por
la mañana a ponencias magistrales basa-
das en tres ejes fundamentales: ´escu-
cha, aprende y anuncia`. Por la tarde, se
dio lugar a 16 foros simultáneos para
profundizar en la misión y los nuevos
desafíos culturales definidos por el do-
cumento de Aparecida. Radio Maria
Ecuador sirvió de matriz para poder di-
fundir a través de la señal satelital, las
ponencias matutinas, los testimonios, y
la Eucaristía de apertura y clausura, a los

18 países del continente. Este Congreso
se transformó en un faro para orientar
los pasos de la Iglesia misionera en épo-
cas de gran confusión". El Padre Pala-
cios recordó que "el próximo Congreso
Misionero Americano tendrá lugar en
Maracaibo (Venezuela) en el año 2012.
Se espera que el renovado espíritu mi-
sionero siga encontrando corazones
abiertos para responder con generosidad
y valentía al llamado que Jesús hoy nos
hace". 

2 Familia Mundial - Reflexiones

Durante el pasado mes 
de agosto tuvo lugar en Quito 

el Tercer Congreso Americano
Misionero. Del encuentro, que

fue cubierto por la 
Familia Mundial de Radio María,

participaron laicos, religiosos 
y sacerdotes.

En Quito se dieron cita misioneros de todo el continente americano.

América con Cristo: 
aprende, escucha y anuncia

Familia Mundial

El hermoso llamado del Maestro
Escribe Monseñor Marcelino Palentini (foto)
Obispo de Jujuy

La experiencia vivida en el Tercer Congreso
Americano Misionero, efectuado en Quito,
fue muy enriquecedora. El llamado a la refle-
xión sobre la misión "ad intra", es decir, a los
que nos rodean y que necesitan de Jesús
porque lo han olvidado o todavía no lo cono-
cen, y "ad extra", a los de otros continentes
que no han tenido la dicha de escuchar la

Palabra de Dios, nos moviliza a ser protagonistas de la Nueva
Evangelización. Nuestra realidad postmoderna nos desafía para
que entendamos cómo vivir la misión en lo profundo de nuestro
ser cristianos. La sociedad postmoderna nos propone lo fácil, lo
inmediato. El centro está puesto en el "yo". En cambio, la fe en
Cristo nos propone lo eterno. Jesús nos pide cargar la cruz de la
responsabilidad, de la entrega, del servicio generoso. El centro
está puesto en Él y en el otro a quien servimos. "Ser cristiano no
es una carga, sino un don: Dios Padre nos ha bendecido en Je-
sucristo su Hijo, salvador del mundo", dice el Documento de Apa-
recida. El verdadero Discípulo Misionero sabe cambiar la menta-

lidad postmoderna por la mentalidad de Cristo que vino "no para
ser servido, sino para servir y dar la vida". "La Iglesia existe para
evangelizar", nos recordaba Pablo VI. No es, por lo tanto, optati-
vo el tema de la misión. El Papa Benedicto XVI en el discurso ini-
cial de Aparecida nos recordaba: "Discipulado y Misión son co-
mo las dos caras de una misma medalla. Cuando el discípulo
está enamorado de Cristo, no puede dejar de anunciar al mundo
que sólo Él salva. En efecto el discípulo sabe que sin Cristo no
hay luz, no hay esperanza, no hay amor, no hay futuro". Todos
queremos  tener luz, esperanza, amor y futuro. Pero no lo quere-
mos solamente para nosotros mismos, sino también para los de-
más. Por eso sentimos el "empujón del Espíritu Santo" a salir y
compartir con todos el mensaje salvador de Cristo. Somos cons-
cientes que no somos los salvadores del mundo, porque hay un
solo Señor y Salvador, pero sabemos también que Él nos ha ele-
gido a todos para que colaboremos en la obra salvadora. Apare-
cida nos recuerda: "Todos los miembros de la comunidad parro-
quial son responsables de la evangelización de los hombres y
mujeres de cada ambiente". Para eso tenemos que "enamorarnos
de Cristo" y tener conciencia que pertenecemos a la Iglesia, que
por esencia es misionera y por lo tanto transformadora de la so-
ciedad, según el espíritu de Jesús.
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Los jueves, entre las 20 y 21, 30
horas, la programación de Radio
María Argentina cuenta con
"Raboní, mi Maestro", un pro-
grama generado desde la ciudad
de Buenos Aires. Cuenta con la
producción y conducción de
Nancy Capurro, profesora de
Ciencias Religiosas y de Marce-
lo López, docente, ambos
miembros de la "Fraternidad
Raboní, Evangelización Docen-
te". La idea central del progra-
ma es crear un espacio de evan-
gelización del docente,
anunciando el Magisterio de Je-
sús y haciendo principal hinca-
pié en su práctica pedagógica y
la forma de encarnar el mensaje

del Reino. La identidad especí-
fica y diferenciadora de Raboní
pasa por la centralidad del
Anuncio de la Palabra y su lec-
tura e interpretación desde la
práctica docente. "Deseamos
que sea un espacio de encuentro
y de formación, en el que se des-
cubran, resalten y comuniquen
proyectos evangelizadores que
se vienen haciendo en las escue-
las, que se ponga en marcha y se
despierte el rol evangelizador de
nuestras instituciones educati-
vas. Intentamos recuperar un es-
pacio de reflexión interior que
permita al docente convertir y
orientar sus prácticas, identifi-
cándolas con las del Maestro Je-

sús, ejerciendo la misión disci-
pular desde la maravillosa y
trascendental tarea de educar",
afirmó Capurro. "Cada emi-
sión aborda un tema particular,
a partir de un texto evangélico.
También se consulta a docen-
tes que puedan testimoniar
prácticas evangelizadoras y se
comparten testimonios y expe-
riencias", explicó López y aña-
dió: "el programa es la conse-
cuencia de nuestra búsqueda
de evangelizar el mundo de los
maestros y profesores. Esta-

mos sorprendidos por la canti-
dad de oyentes y la calidad de
las participaciones. Sus mensa-
jes son una providencia que
nos llena de vitalidad". Para
Nancy, la posibilidad de produ-
cir y emitir al aire este progra-
ma es "un llamado no pensado
mediante el que Dios me da la
posibilidad de anunciar la Bue-
na Noticia a docentes y a cate-
quistas. Estaba en mí el anhelo
de misionar y creo que Radio
María es un espacio de misión
diaria". 

Todos los viernes, de 20,30 a
22 horas, se emite el programa
"Peregrinando con San Pablo"
desde los estudios de Buenos
Aires. Este espacio generado
por la Editorial San Pablo está
bajo la conducción de María
Cristina Aguirre y Mauricio
Shara, a quienes se suman Ma-
ría de la Paz Carbonari como
comentarista bíblica y el Padre
Hernán Etchepare como invita-
do en la sección litúrgica,
mientras que los productores
son Bárbara Rant, Carla Lizza-
no y el padre Rubén Darío Ber-

gliaffa. "Cada emisión busca
transmitir un mayor conoci-
miento del apóstol San Pablo,
su persona, sus viajes y sus en-
señanzas, en el marco del Año
Paulino. La idea es llevar a la
práctica los mensajes paulinos,
fortaleciendo la esperanza y la
apertura al hermano" explicó
Rant. Cada miembro del equi-
po aporta su vivencia personal,
en este desafío semanal. A Car-
bonari, en tanto, dijo que le
"impacta la participación de la
gente que llama o escribe".  Por
su parte, Aguirre sostuvo que

"cuando fui convocada a parti-
cipar en este programa sentí el
llamado de la Virgen. Era Ella
la que me invitaba a compro-
meterme y peregrinar". Lo mis-
mo aportó Shara. A su turno,
Lizzano destacó: "estar en un
grupo humano tan lindo me lle-
na el espíritu, me da mucha
paz".  "Con  el objetivo de se-
guir peregrinando junto a las

enseñanzas del apóstol San Pa-
blo, junto a las tristezas y ale-
grías de lo cotidiano, a la reali-
dad que vive nuestra Argentina,
deseamos que este programa
sea un compañero de ruta en la
vida de nuestros oyentes y en la
existencia de cada hombre y
mujer que esté llamado a salir
al encuentro con el otro", fina-
lizó diciendo Rant. 

3Entrevistas

"El Señor abrió mis oídos, yo no me resistí ni me eché
atrás", la cita bíblica es el camino que Nancy Capurro y
Marcelo López siguieron para proyectar y poner al aire
(desde la ciudad de Buenos Aires) una nuevo programa. 

También desde los estudios de Radio María en Buenos
Aires, el programa "Peregrinando con San Pablo" busca
transmitir un mayor conocimiento del apóstol y llevar a
la práctica sus mensajes, fortaleciendo la esperanza en
tiempos de soledad.

"Raboní", el espacio de
los jueves para los docentes

Los viernes, la propuesta 
es netamente paulina 

Los dos conductores de Raboní en un descanso de la emisión.

El equipo completo del programa paulino de los viernes.
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La ciudad de Reconquista, en el norte de
la provincia de Santa Fe, cuenta desde el
pasado 16 de agosto con la posibilidad de
escuchar Radio María Argentina en el
89.3 FM. Asimismo, la ciudad de San Jo-
sé de Feliciano, en Entre Ríos, tiene la
misma dicha en el 89.7 FM desde el 25 de
agosto. En total, son 67 las emisoras que
conforman la red nacional de Radio Ma-
ría. 
Hace muchos años, un grupo de vecinos
de la localidad de Avellaneda intentó sin
éxito tener una repetidora de Radio María
en la región. No obstante, Rosendo y El-
ma Pividori y Juan y Nora Masín guarda-
ron en su corazón esta idea, entendiendo
que no eran los tiempos del Señor. 
"En 2005, conocí a Rubén Velázquez
quien pertenecía a un grupo de oración de
la renovación carismática en Reconquista.
Allí confluyeron las ideas religiosas y jun-
tos nos pusimos a trabajar para traer Ra-
dio María a nuestra ciudad. Trabajamos y
rezamos por este proyecto. Tras varias co-
municaciones con Córdoba y contando
con el apoyo de nuestro obispado, conse-
guimos que otra emisora, Radio Ideal, nos
cediera el espacio en su antena. La alegría
fue muy grande cuando escuchamos por
primera vez a Radio María en Reconquis-
ta" recordó emocionada Nancy Suárez.

Por su parte, Susana Almirón de Kaenel,
la titular de la Radio Ideal, afirmó que
"disfruto de los programas de esta nueva
emisora, a la cual esperaba y ahora difun-
do". Y Sergio Castet sostuvo: "Radio Ma-
ría es un remanso".        
En Feliciano también hay muchas perso-
nas felices por la llegada de la señal ma-

riana. Marcos Da Porta expresó: "los es-
cucho todos los días, la verdad que los
felicito y animo a seguir adelante en estos

tiempos en que uno prende la radio o la te-
levisión y escucha y ve tantas cosas que
van en contra de nuestra fe católica y que
siembran tantos antivalores. Es muy im-
portante que Radio María esté sembrando
la semilla del Evangelio, que puedan lle-
gar a mucha gente a los que quizás nunca
nadie les hablo de Jesús o a aquellos her-
manos que por distintos motivos están
alejados de Dios. También es lindo que
puedan llegar y acompañar a tantos her-
manos que están solos". A su vez, los in-
tegrantes de la comunidad educativa de la
escuela privada "Nuestra Señora de Pom-
peya" dijeron que "valoramos profunda-
mente y agradecemos a Radio María el
mensaje de amor cristiano que nos trans-
mite diariamente, invitándonos a levantar
la mirada y redescubrir a cada instante
nuestra condición de seres trascendentes.
Anunciar el Evangelio a todos y en todo
lugar, llegar especialmente a los lugares
alejados o a personas imposibilitadas es
una gracia enorme, una bendición para
nuestro pueblo". 

4 Institucionales

La antena de Reconquista está ubicada sobre la ya existente de otra emisora.

Una postal de Feliciano y su templo 
parroquial.

Dos nuevas rosas para María:
Reconquista y Feliciano

Noticias Breves

Tres emisoras cambiaron sus frecuencias
A lo largo del mes de setiembre, las estaciones de Santa Fe, Gene-
ral Cabrera (Córdoba) y San Rafael (Mendoza) cambiaron de fre-
cuencia en el dial de FM. Radio María se escucha ahora en Santa Fe
en el 102.1 FM, en General Cabrera en el 95.9 FM, y en San Rafael
en el 107.1 FM.

Congreso Internacional para profundizar el crecimiento
La Coordinadora de Radio María Argentina, Virginia Capitanelli, jun-
to a tres integrantes del área de Administración, Azucena Bornanci-
ni, Paola Glorioso y Gustavo García, participaron el 14 y 15 de agos-
to pasado del Tercer Congreso Internacional de Fundraising, en la
ciudad de Buenos Aires. Este Congreso fue organizado por la Aso-
ciación de Ejecutivos en Desarrollo de Recursos para Organizacio-
nes Sociales de Argentina y sirvió para conocer en profundidad las
diversas modalidades que permiten sostener económicamente a
obras como la de Radio María.

En agosto pasado se sumaron dos
nuevas emisoras a la red nacional:
Reconquista en la provincia de
Santa Fe y San José de Feliciano
en la vecina Entre Ríos. Lentamen-
te, se va haciendo realidad el obje-
tivo radiomariano de cubrir todo el
territorio nacional.
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Presentaciones 5

"En Bahía Blanca fui testigo del
amor y la misericordia de Dios"

La Comisión Episcopal de Ministerios invitó a Radio María Ar-
gentina a cubrir el Quinto Encuentro Nacional de Sacerdotes que
se llevó a cabo en la localidad cordobesa de Villa Cura Brochero,
del 9 al 11 de septiembre. Cristian Romano, Mauro Sturn, Ana
Clara Seifi, Milagros Rodón y Nestor Rocchiccioli integraron el
equipo radiomariano que no solo realizó la cobertura para nues-
tra emisora sino que también informó de lo sucedido a diversos
medios de comunicación del país. Este encuentro reunió a más
de 500 sacerdotes y una treintena de obispos, entre ellos el Car-
denal Jorge Bergoglio, Presidente del Episcopado Argentino. El
objetivo fue promover la espiritualidad presbiteral en un clima
orante y fraterno tomando en esta oportunidad como eje de con-
vocatoria la vida y testimonio sacerdotal del Siervo de Dios, Car-
denal Eduardo Pironio.
Tras haber participado de esta experiencia, Seifi afirmó: "fue ma-
ravilloso, no sólo en lo profesional sino también a nivel espiritual
y eclesial. Realmente estando allí, compartiendo el encuentro con
los sacerdotes, me ha hecho sentir en familia, sentir que somos
iglesia independientemente del lugar y de quiénes seamos. La
apertura, cordialidad, alegría, sencillez y calidez de los sacerdo-
tes y obispos superó mis expectativas y pude experimentar su

cercanía y amor por
el pueblo, por sus
comunidades". A su
turno, Rodón asegu-
ró que "trabajamos
en un mismo espíritu
y como un equipo
homogéneo, en dón-
de cada uno sabía
que tenía que hacer,
y a la vez confiaba

en lo que el otro iba
haciendo. En cuanto

a lo humano, ver a los sacerdotes distendidos y vinculandosé de
otro modo fue toda una novedad para mí. El cariño de los sacer-
dotes para con Radio María también me llenó de alegría". Final-
mente, Sturn manifestó que "pude ver la sencillez de los presbí-
teros para con nosotros como medio de comunicación; se
sentían muy libres a recibirnos para darnos toda la información
que necesitábamos. En lo personal, estoy muy emocionado y
agradecido por formar parte de este gran equipo de trabajo".  

El pasado sábado 6 de setiembre, el programa "En Casa" se realizó desde Bahía Blanca. 
Por la tarde, su conductora, Anabel Thanos, realizó el anuncio del retiro mensual desde 

la misma ciudad, con un enorme gozo interior.

Anabel Thanos, conductora del programa
"En Casa" que se emite los sábados de 9,
30 a 14 horas, fue enviada el 6 de sep-
tiembre a la ciudad de Bahía Blanca. Des-
de allí emitió el programa y por la tarde
compartió para  todo el país el retiro men-
sual de la Obra bajo el lema "La misión de
los discípulos al servicio de la vida". Tha-
nos indicó que la recepción de los herma-
nos bahienses "fue un verdadero encuen-
tro fraterno. Nos ofrecieron sus familias,
sus casas, la comida, la alegría genuina, la
amistad, pero principalmente nos regala-
ron al mismo Dios en sus gestos y gene-
rosidad sin medida. También pudimos co-
nocer el Fortín Mercedes, donde
descansan los restos del beato Ceferino
Namuncurá". A lo largo del día, las expe-
riencias compartidas, los testimonios de la
gente, el trabajo incansable y tenaz de los
representantes del área de Difusión resig-
nificaron el valor de ser instrumento de
Dios, en esta labor de evangelizar a través
de cada nueva sintonía que tiene la Radio.
"Mi experiencia fue de sanación, de con-

versión, de agradecimiento infinito. Mi al-
ma reconfirmó que junto a Jesús todo se
puede y se transforma. La contaminación
que se respira en el aire de la ciudad de
Bahía Blanca no ha logrado contaminar
los corazones de un pueblo que no esta en

las primeras planas de los diarios pero que
como una legión silenciosa viene portan-
do la vida. Fui testigo de la esperanza y de
la necesidad de seguir extendiendo la sin-
tonía de la Madre", concluyó diciendo
Anabel. 

Anabel junto a Cristian Romano en su visita a Bahía Blanca.

En Cura Brochero hubo sacerdotes de to-
das las diócesis del país.

En Brochero, con Pironio y junto a sacerdotes de todo el país
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Entre Nosotros6

Entre Nosotros
entrenosotros@radiomaria.org.ar

"Los hombres en el hogar pre-
sentan una forma de ser parti-
cular, de colaborar o no con el
resto de la familia. La idea es
trabajar todas estas cosas que
suceden cotidianamente y en-
tender qué mecanismos puede
existir en la generalidad de los
hombres, según lo que los
científicos han observado en
el comportamiento masculino.
Trataremos de aportar luces,
entender porque nos compor-
tamos así, saber si podemos
hacerlo de otra forma. No so-
lo se trata de la colaboración
del hombre en el hogar sino
de la vivencia de sentirnos fa-
milia, de sentirnos integrados"
expuso Gabriela Lasanta al
iniciar su programa y conti-
nuó diciendo: "ante la llegada
del primer hijo o aquellas si-
tuaciones que se generan
cuando un hombre y una mu-
jer deciden hacer un camino
juntos, se encontrarán con es-
ta primer condición que es la
de entender que en un pareja
no somos iguales, que no te-
nemos la misma forma de en-
frentar nuestra vida. En nues-
tro interior se encuentran
inscriptos algunos mecanis-
mos que siguen tan vigentes
como en el hombre de las ca-
vernas y tan parecidos esos
comportamientos que nos
pueden unir a los machos y a
las hembras del reino animal".

Somos distintos
Lasanta sostuvo que "para no
quedarnos solos tenemos que
tener en cuenta algunos com-
portamientos que tienen nues-
tros machos en el reino ani-
mal, para que podamos
entender qué le pasa  al varón.
Cuando la mirada del otro lle-
ga al alma, cuando tenemos
aquella certeza en el corazón
de encontrarnos frente a la
persona adecuada con la cual

elegimos pasar nuestros años,
el otro va a ser testigo fiel de
mi camino por esta  tierra.
¿Qué pasa cuando nos empe-
zamos a desencontrar? Unir
dos culturas, fusionar distin-
tas formas de ver la vida, ya
es bastante; pero hay otras co-
sas más que es el comporta-
miento que tenemos como es-
pecie humana en el género,
mediante el cual vamos a rela-
cionarnos. Si soy varón me re-
lacionaré como varón, no pue-
do mirarte como mujer. Está
bien que, nosotras las muje-
res, miremos como tal: ya
bastante  despersonalizas es-
tamos cuando tenemos que sa-
lir a desempeñar roles que no
deberíamos efectuar. Ser ma-
má y papá es hacer un esfuer-
zo sobrehumano y sería bueno
que cada uno pudiera entregar
lo suyo".
Por otra parte, la conductora
manifestó que "haciendo una
comparación entre el hombre
y el oso pardo, al final de un

largo día de trabajo, el macho
humano vuelve a su guarida,
abraza a su mujer y a sus hi-
jos, y se desploma en el sofá a
hibernar. Es un deseo, si pu-
diera quedarse ahí se queda-
ría, mientras su esposa puede
estar preparando la cena, ocu-
pándose de los niños y tam-
bién tratando de que se sienta
bien su esposo. Sabemos que
esta situación no se da en to-
dos los hogares pero es el
comportamiento que puede
ayudarnos a tener como co-
mún denominador en momen-
tos de situar al hombre que
llega cansado de trabajar y
que no quiere escuchar nada
más. Pero, hay salidas para
sacarnos de lo que la naturale-
za puede estar manifestando,
porque justamente el Señor ha
puesto en nosotros la inteli-
gencia, el consenso, el diálo-
go, el encuentro, el querer
amar y donarse al otro. Pero
para que todo esto se dé tene-
mos que entender que después

de un largo día extenuante en
la ´jungla`, el hombre necesi-
tará llegar e hibernar un rato".
Gabriela reflexionó por últi-
mo: "ir a la búsqueda de la ne-
cesidad del otro, ir a la bús-
queda de este punto inter-
medio nos va a hacer entender
que la vida puede ser atracti-
va, que podemos seguir ade-
lante con nuestra familia; que
al otro no es que no le guste
escucharme sino que a veces
no se dan las posibilidades pa-
ra que me escuche. Ese punto
en común va a unirnos y a
permitir reírnos de estas co-
sas, tomarlo con humor. Hom-
bres y mujeres somos distin-
tos pero somos comple-
mentarios; si fuéramos igua-
les no sería positivo el camino
juntos, sería una continua ten-
dencia a la pelea por el territo-
rio como los machos en la na-
turaleza. Tratemos de tomar lo
mejor del ser mujer y lo mejor
de este ser varón que me com-
plementa". 

Los hombres en el hogar
El rol del hombre en el hogar. Lo que la mujer espera de él. Lo que el hombre espera de la mujer. 

Este tema fue abordado en el programa "Entre Nosotros" por Gabriela Lasanta.

Es común que el hombre llegue a su casa y busque un espacio en soledad.
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La Carta del Mes 7

Radio María sólo se sostiene con las libres donaciones de sus oyentes

Podés colaborar
económicamente
adoptando algu-
na de las siguien-
tes modalidades:

TARJETA DE 
CRÉDITO 
Precisamos tus

datos personales y el número de la tarje-
ta.
Podés hacer tu aporte con las siguientes
tarjetas: 

- Visa 
- Mastercard 
- Naranja 

- Kadicard 
- Cordobesa 
- Cabal 
- Favacard 
- Mira 
- Cliper

BOLETA DE DEPÓSITO 
Precisamos tus datos personales. 
Recibirás una Boleta de Depósito que po-
drás abonar en: Banco Suquía, Banco Na-
ción y Correo Oficial.  

PAGO FACIL
Las Boletas de Depósito que llegarán a
tu domicilio incluyen un código de ba-

rras que permite el depósito en los lu-
gares habilitados en todo el país por
Pago fácil. 
PAGOMISCUENTAS.COM
Para utilizar este sistema electrónico
de pagos es necesario visitar la página
www.pagomiscuentas.com y ser usua-
rio de la Red Banelco.

En todos los casos, tu colabora-
ción se puede concretar llamando
al: 0810 - 777 - 7777 (si vivís en
Córdoba llamando al 4200717) o
ingresando a 
www.radiomaria.org.ar

Nos escribe Mónica Galleano
Higüey (República Dominicana)

Hace diez, años partí de Argentina rumbo a
República Dominicana. Aquí conocí a José,
con quien me casé y tenemos dos hijos. Los
primeros pasos en esta tierra fueron suma-
mente  duros, las tradiciones, las vivencias,
las costumbres, todo era muy diferente. La
distancia de la familia y los amigos era un
dolor constante, la soledad era tremenda. El
lugar donde me tocó vivir, Higüey, por en-
tonces era un sitio completamente atrasado.
La mayor parte del día no había luz ni agua,
entre tantas otras carencias. La falta de ami-
gos y el entorno desfavorable me desespera-
ban, mi esposo se iba a trabajar a las cinco
de la mañana y regresaba a las diez de la no-
che; yo no hallaba qué hacer. Entonces todos
los días, caminaba hasta el único lugar en el
que me sentía realmente bien: la Basílica-
Catedral Nuestra Señora de la Altagracia,
una maravillosa construcción ultra moderna,
erigida en el medio de una ciudad que se
movía casi como en la Edad Media. No asis-
tía a misa, me sentaba en el penúltimo ban-
co y allí pasaba un par de horas rezando,
pensando y reconfortándome para salir a en-
frentarme nuevamente con mi realidad. Mu-
chos meses acudí, sin pensar exactamente

que la Virgen estaba delante de mí. Más tar-
de comencé a dar clases en un colegio y ya
no visitaba la Basílica tan a menudo. Tres
años después, debido a problemas durante
mi segundo embarazo, me vi obligada a de-
jar mi trabajo en el colegio. Luego que mi
hijo nació y se fortaleció, decidí volver tra-
bajar pero no tenía resuelto dónde. Un día,
cruzaba por los patios de la Basílica y un sa-
cerdote me saludó, me preguntó de dónde
era. Le dije que de Argentina. Me comentó
que me había visto muchas veces en la Basí-
lica a lo que respondí que allí me sentía co-
mo en mi casa. Me preguntó si era devota de
la Virgen; le contesté que no, que era católi-
ca pero mi fe estaba más en Dios que en la
Virgen, que ella nunca había tocado de la
misma manera mi corazón. Él respondió que
sin embargo era en su casa donde me sentía
como en la casa de mi madre. Que allí había
ido cuando me sentía lejos de mi hogar. Lue-
go me preguntó si estaba trabajando pues él
necesitaba una secretaria ya que era el Rec-
tor de la Basílica. No lo podía creer y acep-
té su propuesta casi de inmediato. Así fue
que comencé y, hasta hoy me encuentro tra-
bajando en la Basílica-Catedral. Ese fue mi
primer gran encuentro con la Virgen, entre
otros ante los que diversas circunstancias,
me llevaron a Ella.
Este año, mi hermana Carolina, que vive en

Río Ceballos (Córdoba) comenzó a hablar-
me de Radio María. Insistió cada vez que
nos comunicábamos para que la sintonizara
por internet. Me decía que ella la escuchaba
todos los días, que era una radio maravillo-
sa, que desde que la había conocido no cam-
biaba el dial. Finalmente por la insistencia
de mi hermana, me puse a buscar y encontré
la página de Radio María Argentina. Así, es-
cuchamos, en familia, los diferentes progra-
mas y con mis hijos enviamos mails con la
intención de decirles: "¡Hola, estamos aquí,
los estamos escuchando desde miles y miles
de kilómetros y estamos compartiendo esta
experiencia maravillosa de Radio María con
ustedes queridos hermanos!"  

Mónica es argentina y vive desde hace diez años en República Dominicana.
"Si pienso cómo llegó Radio María a mi familia, sólo obtengo la respuesta en
la sencillez y el misterio de todo lo que viene de Dios", nos dijo.

"Esta Radio me hace sentir que
estoy en Argentina"
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Padre Javier Soteras
Catequesis
catequesis@radiomaria.org.ar

El Espíritu Santo es el que otorga a cada persona los dones necesa-
rios para cumplir su misión dentro de la comunidad y, por eso, no
es posible desarrollar un servicio sin esta referencia constante, ha-
bitual, renovada y permanente de la presencia del Espíritu Santo en
nuestros corazones. El acompaña todo lo que hacemos, nos habita
interiormente, nos inspira y nos regala los dones, las gracias y los
carismas para que seamos capaces de regalarlos, ofrecerlos y com-
partirlos con cada uno de nuestros hermanos.
San Pablo presenta a la Iglesia bajo la metáfora del cuerpo. Cada
comunidad es una entidad visible y orgánica, en la que todos los
miembros están unidos con Jesús y reciben de Él vida y dones.  Co-
mo sucede en el cuerpo humano, cada miembro tiene una función
que cumplir para beneficio de la totalidad y, es el Espíritu Santo el
que capacita y dinamiza.  Los carismas sólo se entienden en función
de este concepto holístico y totalizador, integrados en un todo que
supone el ser de Cristo. El ser cristiano, es pertenecer al mismo
cuerpo, donde cada uno está asistido y habitado por un don, gracia
o carisma. 
Cristo tiene claro que estamos llamados a ser uno con Él. Para que
nosotros vayamos adquiriendo esa misma claridad nos regala, a tra-
vés del Espíritu Santo, dones y carismas, que están orientados a que
seamos cada día más parecidos a Él. No solamente en lo personal,
sino integrados al cuerpo total de Cristo Iglesia, por eso es que no
hay posibilidad de vivir un cristianismo individual, tampoco alcan-
za celebrar la fe sólo cuando se participa de la Eucaristía los do-
mingos. Esto no es suficiente porque en la vida de la comunidad tie-
ne que haber un espacio compartido donde se pueda vivenciar al
Cristo total, esta es la perspectiva con la que Pablo presenta la di-
mensión eclesial, la comunidad es el cuerpo en torno al cual se ma-
nifiestan y desarrollan los carismas.  Hay diversidad de carismas
pero "hay un solo espíritu que alienta todo el cuerpo".

Pero ¿cuándo comienzan los problemas en la vida comunitaria?
Comienzan cuando Dios no está en el centro, cuando en el centro
están nuestras ambiciones, nuestros intereses, nuestros deseos de fi-
gurar, cuando aparece el ejercicio del poder más que el del servicio.
Pablo nos alienta a poner en el centro al Señor, hay diversidad de
carismas pero un solo espíritu, hay diversidad de ministros pero un
solo Señor, hay diversidad de actividades pero es el mismo Dios el
que realiza todo en todos, la gloria siempre debe ser para Dios. 
Los carismas otorgados por el Espíritu Santo están destinados al
bien de la comunidad, y en este sentido, el carisma de autoridad no
es del que manda sino del que sirve siempre a favor de un buen dis-
cernimiento que construya y apuntale a todo el cuerpo comunitario,
los carismas, cuando son del Espíritu solo sirven para que la comu-
nidad crezca y madure en la fe.  ¿Cómo saber si un carisma pro-
viene del Espíritu Santo?, ejerciendo el don del discernimiento den-
tro de la propia comunidad.  Toda actividad impulsada por el
Espíritu Santo está ordenada al bien común, si está animada por el
Espíritu Santo construye, edifica, clarifica, unifica, ilumina, santifi-
ca; cuando aparecen "malos olores", estaremos ante la presencia de
un "auto-don", sin presencia del Espíritu. El don de la caridad, más
que un don, es el camino que pone en orden los dones, por eso, as-
piramos a una Iglesia construida en la caridad, porque todo lo hu-
mano en sí mismo es bueno, bello, noble y justo. 

Esta edición tuvo una tirada de  21.000 ejemplares 
Sitio Web: www.radiomaria.org.ar
E-mail: grafica@radiomaria.org.ar
Responsabilidad editorial: Dirección de Radio María 
Argentina
Colaboraron en este Número: Diseño: Silvina Papalini.
Notas: Andrea Soria, Nanci Gioffredo, Cristina Salvatierra y Nestor
Rocchiccioli. Fotografía: Javier Zabala. 

Catequesis8

Publicación Mensual para 
Colaboradores de la Obra

"Hay diversidad de carismas pero hay un solo Espíritu. En cada uno el Espíritu se manifiesta para el bien 
común. El Espíritu da a uno la palabra de sabiduría, a otro la ciencia para enseñar según el mismo espíritu, 

a otro la fe también el mismo espíritu. A este se le da el carisma de curar siempre en ese único Espíritu. 
Pero en todo esto es el mismo y único Espíritu el que actúa distribuyendo sus dones a cada uno en 

particular como él quiere". Primera Carta a los Corintios 12, 4 - 11

El Espíritu Santo,
administrador de carismas
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